

## Communiqué de presse

Yverdon-les-Bains, le 29 novembre 2023

### La Ville d'Yverdon-les-Bains reçoit le Label Cité de l'énergie Gold

**L'association European Energy Award a décerné le label Cité de l'énergie® Gold à la Ville d'Yverdon-les-Bains, en reconnaissance des actions qu'elle a menées en faveur de la transition énergétique et de la protection de l'environnement. Avec cette distinction, Yverdon-les-Bains rejoint le cercle des meilleures communes européennes dans la gestion des ressources énergétiques et de la durabilité.**

Après une première obtention du Label Cité de l'énergie® en 2010, renouvelé en 2014 et 2019, la Ville d'Yverdon-les-Bains a marqué un pas décisif en 2023, avec l'obtention du label Gold. Cette certification valide la politique énergétique et climatique novatrice et ambitieuse menée par la Ville au cours des deux dernières décennies et l'encourage à poursuivre ses efforts. Le score de 81.8 sur 100 qu'elle a obtenu place Yverdon-les-Bains en tête des dix villes suisses labellisées Cité de l'énergie® Gold pour la première fois cette année.

Dans le cadre de son Plan climat, publié en janvier 2023, la Municipalité a fixé des objectifs ambitieux, notamment en termes de réduction de gaz à effet de serre ou encore de production d'énergie renouvelable. Les deux démarches complémentaires – Cité de l'énergie® et Plan climat – visent un objectif commun : rendre le territoire yverdonnois plus résilient aux effets des changements climatiques et créer un environnement de qualité où il fait bon vivre pour la population.

Lors du processus de certification, les auditrices européennes et suisses ont notamment souligné les nombreuses mesures qui ont contribué à l'obtention de cette certification, parmi lesquelles :

- la création d'une assemblée citoyenne dans le cadre de l'élaboration du Plan climat ;
- la mise en œuvre des programmes de réduction de la consommation d'énergie comme Yverdon Rénove, Eco-PME, Eco-challenge ou encore le programme d'assainissement des bâtiments communaux ;
- l'extension du réseau de mobilité douce et le déploiement de bornes de recharge pour véhicules électriques pour les locataires ne disposant pas d'infrastructures à leur domicile ;
- la stratégie de végétalisation soutenue par un nouveau programme de subventions permettant de lutter contre les îlots de chaleur ainsi que le projet d'espaces publics de qualité à 5 minutes de chaque Yverdonnois-e.

« Cette distinction est une magnifique reconnaissance du travail effectué par tous les services de la Ville sur une période de cinq législatures. La participation de la population, à travers la Commission consultative des énergies et l'Assemblée citoyenne pour le climat, nous a orientés vers les actions les plus proches des besoins concrets », s'est exprimé avec enthousiasme Benoist Guillard, municipal en charge des énergies.

La continuité et le suivi des démarches liées au Plan climat et à la certification Cité de l'énergie® sont assurés par un groupe de travail pluridisciplinaire qui veille à la mise en œuvre d'un plan comportant plus de 100 actions concrètes et pragmatiques autour des thématiques d'exemplarité, d'urbanisme, d'environnement, de mobilité, d'énergie et de durabilité.

#### Cité de l'énergie®

Le programme « Cité de l'énergie® » a été créé en Suisse en 1991 et récompense les collectivités publiques qui s'engagent dans une politique active en faveur de l'environnement et du climat. Il est déployé dans le cadre du programme SuisseEnergie de la Confédération, avec l'aide de l'Association Cité de l'énergie qui accompagne et soutient les Villes dans la mise en œuvre de leur politique énergétique et climatique. Ayant reçu la distinction la plus élevée, Yverdon-les-Bains est fière de rejoindre le cercle des meilleures villes suisses et européennes en matière de gestion des ressources énergétiques.